

第20回高山駅周辺地区まちづくり協議会議事要旨

日 時 平成29年6月23日(金) 13:30~14:35
場 所 高山市役所 2階 201・202会議室

《会長あいさつ》

《議 事》

高山駅周辺整備事業の実施状況について

—高山駅周辺整備事業の実施状況について事務局より説明—

【会 長】 それではただいまご説明のありました報告事項について、委員の皆様よりご意見を賜りたいと思います。

【委 員】 説明を聞き、駅周辺施設は市民の皆さんに利用しやすい施設と思えました。一方で、今度国の地方合同庁舎が出来ると駅周辺にさらに人が集まります。その場合、利用者の駐車場は十分確保してもらえるのですか。駅周辺で就労している人達や国の地方合同庁舎の利用者の方々の駐車場の確保の状況を聞かせていただきたいです。

おかげさまで、ポップ公園は総合福祉センターで管理していますが、多くの市民が利用され、市民に親しまれている公園です。利用が多いときは、隣接道路に、公園を囲うように車を駐車され、公園近所の方から自家用車が道路に出られないと苦情が出ることがあります。福祉センターの職員の駐車場確保にも苦勞していることから、地方合同庁舎が出来た場合、駅の自由通路を歩いて市民文化会館や地方合同庁舎へ行く人の導線はどうなりますか。安全面も含めてお聞かせいただきたいです。

市では「のらマイカー」など公共交通を利用して来てくださいますと言っていますが、西口広場側は公共交通機関を使って利用することも考えていますか。構想があったら教えてほしいです。

【事務局】 駅西の駐車場については、6月末をもって高山市土地開発公社駐車場が閉鎖になり、7月からは高山市で新しく同じ敷地に市営駐車場を整備する予定です。新しい駐車場は、普通車の他に大型車も停められます。

普通車の駐車場スペースは小さくなりますが、大型車が増えることにより、自由通路経由で駅東方面への利用や、バスセンターの利用も考えらま

す

駅東のバスセンター利用者等は、自由通路から駅西側へ降りて北側に自転車兼歩行者用道路、屋根は無いですが幅員4メートルの道路を確保していますので、この道を利用して地方合同庁舎やポッポ公園に行けます。駅西の乗降バスについては、「のらマイカー」のバス停もあり、観光施設巡回型のバス導入も考えています。市民も利用できる「まちなみバス」の利用も検討します。

【委員】 子ども達を連れてポッポ公園、児童館へ通行する時に自転車兼歩行者用道路に屋根が無いと、冬や雨の時に観光客の場合は問題が無いと思いますが、子どもを連れて通行するのに行きにくいと考えますので、屋根を設置していただくよう検討いただきたいです。

【事務局】 子ども達を連れてポッポ公園、児童館へ通行する時に屋根が無いと行きにくいという意見については、ご意見として賜らせていただきます。

【会長】 事務局には、前向きにご検討いただきますようよろしくお願いします。

【委員】 文化協会で指定管理者として市民文化会館を管理運営しています。文化会館大ホールは1280人収容で、市民文化会館の駐車場だけでは足りないため、今までは駅西駐車場を文化協会ですべて予約し費用を支払って、市民に負担が掛からないようにして、文化会館を利用いただいています。また、大ホール、小ホールの他に、いろんな講習会等で講堂を使用する場合など、瞬く間に文化会館駐車場が満車になり、駐車場が不足している状態です。合わせて、土日の場合福祉センターで行事があると、市民の方は文化会館、駅西駐車場が満車で使えず民間のくらやホームセンターや金融機関の駐車場を無許可で使用しています。この近辺で無料で駐車できる文化会館の駐車場に無断で駐車してJRに乗られて、帰りは文化会館で車に乗り帰られる人がいる実態があります。

市民の方同志で起きている駐車場問題は、自由通路が出来て利便が良くなった中で、何とかしていかないと、文化会館周辺の住民の方へも迷惑が掛かってきます。この現状を踏まえて駅西駐車場の整備について聞かせてほしいです。

【事務局】 駅西駐車場は、市営駐車場として管理して行きます。また、市民文化会館の利用は、公共交通機関を出来るだけ利用していただきたいと考えてい

ます。

【会 長】 市民の皆さんが気持ち良く駐車場を使えるよう対策をお願いします。

【委 員】 駅西口に整備される交流広場について、以前の協議会時に土日等のイベント時には、駐車場として開放すべきと伺っています。

また、大型バスなどの大型車も駐車できるとのことですが、大型車も含め管理はどのようにされますか。

【事務局】 今は、明確に交流広場を駐車場として確保するかは未定ですが、大型車が駐車できる整備を行います。

【委 員】 バスの出入り口は設けますか。

【事務局】 大型バス用の出入り口は、普通車と一緒に設けます。

【委 員】 自由通路から駅西側では、幅員4メートルの道路がかなり長いので、駐車場に明るい照明を確保してほしいです。防犯カメラは設置してあるとのことですが、駐車場や交流広場と道路との境には、フェンスなどの壁が迫ってくるようなもので無く、また、味気ないものにしてほしくないです。一年を通して事務局には、前向きにご検討いただきますようよろしくお願いいたします。

【事務局】 幅員4メートルの道路との境には、低木の木を植えて囲う予定です。また、交流広場との境には高木を植えて囲う形で整備する予定です。

交流広場には照明は付けます。また、駐車場についても照明を設置し、明りの確保を行う予定です。

【委 員】 駐車場に入られた利用者に、地方合同庁舎や公園へ通じる出入り口の確保をしてもらいたいです。

【事務局】 駐車場に隣接する幅員4メートルの道路から地方合同庁舎やポップ公園へ通行可能になっています。また、その道路へは駐車場から出入りできます。

【会 長】 高山駅東西自由通路ができて1年近くなりますが、自由通路の利用状況について把握していますか。

【事務局】 申し訳ございません。まだ把握しておりません。

【会 長】 それでは、次に高山地方合同庁舎の概要について、中部地方整備局よりご説明いただけると聞いております。ご説明をよろしくお願いします。

《議 事》

高山地方合同庁舎の計画概要について

—高山地方合同庁舎の計画概要について中部地方整備局より説明—

【会 長】 どうもありがとうございました。ただいまの高山市地方合同庁舎の計画概要について、ご発言ください。

【委 員】 高山地方合同庁舎へ入る法務局、高山税務署などの跡地は、どのような利用計画がありますか。

【事務局】 跡地は、今ある高山税務署などの敷地を所管の東海財務局と協議を重ねながら、交換を行う方向で進めていく予定です。

【委 員】 高山地方合同庁舎の整備については、伝統建物の位置付けを踏まえ、プラスチック化する部分を考えてほしいです。

その視点から当建物の屋根については、高山らしさの演出、工夫ができませんか。

グレード感を持たせる上で、屋根の先(軒先)は出した方が良いと考えているのでお願いします。

【中部地整】 高山地方合同庁舎の整備については、軒先は少し出ますが、グレード感は付けたいと考えています。具体的には出ていないのでこれから検討していきたいと考えています。

【委 員】 当建物が線路側の敷地に建ち、福祉センター側が駐車場スペースとなる予定でありがたいです。福祉センターから南側や北側方面を見渡せる配置

になりそうで、圧迫感が感じられないと思われます。

先程も意見を述べさせていただきましたが、利用者への駐車場の確保や駐車場への通行がスムーズになる対応をお願いします。先程のご意見のように、子ども、母親など保護者の通行に対する安全確保をお願いします。このことを含めて市と国の計画がうまくマッチングし、ポッポ公園、福祉センターの利用者へも配慮した整備計画をお願いします。

駐車場の確保上、高山地方合同庁舎に入られる職員数はどれくらいですか。福祉センターの職員の駐車場確保に四苦八苦しています。周辺で駐車場を国が高い駐車料金の場所を確保されると、福祉センターは低い駐車料金の場所しか取れず競合してしまうことも考えられますので、高山地方合同庁舎の駐車場も土日には開放するなどの配慮をお願いしたいです。

駐車場確保のため、高山地方合同庁舎の土日業務の稼働は、どれくらいですか。また、土日が休みであれば、福祉センターで駐車場を使わせてもらえないですか。

【中部地整】 高山地方合同庁舎の職員数は160名くらいの予定です。駐車場の件は、利用者が土日に増えることを踏まえ、駐車場の運用管理を利用者が利用しやすいことを優先して整備を考えています。

土日について、自衛隊高山出張所は使用し、その他の法務局高山支局、高山税務所は休日の予定ですが、土日の駐車場の開放については検討をさせていただきます。

【委員】 市役所前の駐車場の追加として、高山地方合同庁舎整備に伴う跡地を市営駐車場にしたらどうですか。その場合、高山地方合同庁舎の駐車場の利用も考えられます。市民の利便性を配慮して整備を考えてほしいので、一般市民優先で職員は我慢してもらうことが必要です。

【中部地整】 市民の利便性を考慮して関係機関と協議しながら進めていきます。

【委員】 高山地方合同庁舎の駐車場の出口が北側のポッポ公園に隣接している道路に設置される計画になっています。これでは、ポッポ公園を利用する子ども、母親等の保護者の歩行導線と重なり危険です。この出口を西側に移行するなど安全性の確保を考慮してほしいと思います。

【中部地整】 敷地内の歩道導線が敷地中央に設置予定及び駐車場の出口が北側隣接の

道路に設置計画となっていますが、なるべく車が多くなった時は、西側に並べるように考えています。再度周辺の駐車場の出入り口も確認しながら、検討します。

【委員】 出口を北側の道路でなく西側の道路と接続した位置に設けたほうが、安全確保上良いと考えています。ポッポ公園の利用者と北側道路で高山地方合同庁舎の駐車場の出口からの車とが出くわさないような導線を考えてほしいです。

【中部地整】 高山地方合同庁舎の駐車場の導線は、検討していきます。

【委員】 計画図面では高山地方合同庁舎の4階の中央軒先に出っ張りがありますが、その建物の室内は何に使用されますか。

【中部地整】 高山地方合同庁舎の4階の中央軒先の出っ張りの内側については、電気空調等の機械設備があり、室内スペースを自由に使用できるものではありません。

【委員】 従来行われていた文化会館での税の確定申告は、どこで行なわれますか。

【中部地整】 税務署の判断になります。新しく業務を開始するまでに税務署で検討してもらいます。

【委員】 ポッポ公園の周りの隣接道路に車が多く危険です。路上駐車を防止する駐車禁止の看板を設置するなどの対策が必要ですので検討いただきたいです。

【中部地整】 全体計画の中で周辺の安全確保も必要であるため、検討していきます。

【委員】 4階にフロアスペースがあるとのことですが、その上の屋上には市民が利用できるスペースはありますか。

【中部地整】 屋上はありません。

【委員】 屋上には、乗鞍岳や北アルプスが眺められる所など余裕がある空間や喫茶店があると良いです。

【中部地整】 屋上には、職員以外の外部の方が入ってもいいのかとの意見もあり、高山地方合同庁舎の管理上のことがあるので、セキュリティの対応を含め担当部署と協議をした上で可能か検討していきます。

【委員】 高山地方合同庁舎の中に高山地方検察庁が入る場合、留置所は併用で設置されますか。

【中部地整】 高山地方合同庁舎の中に高山地方検察庁は入ります。また、一時的に留置する所はあります。しかし、法務局高山支局北側の高山留置所は高山地方合同庁舎には入りません。

【会長】 どうもありがとうございます。先程意見がありました高山地方合同庁舎の駐車場出口については、周辺的安全確保も含め中部地方整備局で検討いただくようお願いします。市民の皆様が気持ち良く利用できるようお願いします。

それではご意見も尽きたようですので、本日の協議を終了したいと思います。